



第7号

# 田代小だより

令和6年11月 1日

児童数130名

愛川町立田代小学校

発行責任者 木村信一郎

10月も最後の週になってやっと、高かった気温と湿度が落ち着いて、ようやく「秋かな」と感じるようになりました。先月の学校だよりで少しマシになったと書いた後、10月に入ってから10/2と19の2日は最高気温が30℃を超え、他に28℃以上の日が3回、25℃以上の日が7回（気象庁データ：海老名市、10/28まで）ありました。そんな中で5年生のキャンプ、中学年のはまぎん子ども科学館遠足、低学年の多摩動物公園遠足は雨の心配もありながら活動には影響なく、気温もさほど高くない中でそれぞれ楽しく過ごすことができ幸いでした。

ところでその遠足や宿泊ですが、小学校の旅行的行事についてどれくらい記憶に残っているでしょうか。僕は今年55歳で小学校入学が1976年（48年前）ですが、小学校4年生までの遠足は全く思い出すことができません。同級生のLINEグループで聞いてみたところ、1、2年生の遠足を覚えているのは1人だけでした。3、4年生もあやふやな人ばかりで、どうやらどちらかで山下公園やマリントワー周辺に行ったらしいことはわかりました。高学年のことになると比較的覚えていて、5年生で箱根関所、6年生は国会議事堂、科学技術館…と言っているうちに日産の工場やコカコーラ工場へいった記憶がよみがえる人が登場。遠足と別に社会科見学でもバスで出かけたことを思い出しました。それが何年生の出来事かは誰もわかりません。さすが僕の友達なので、日々ポーっと過ごしていたのでしょう。

しかし、そんなやり取りをしているうちに話が遊びのことになることとあら不思議。低学年時代のことまで、細かいエピソードが次から次から出てきます。あの時誰がどうしたとか、所属していた野球チームのどの試合で何回にどんなプレーがあったとか、40年以上前のこととは思えない話がいっぱいでした。学校に関わることでも、クラスで近くの山まで出かけて木の実をジャムにしたとか、わざわざ大雪の後で同じ山に行って埋もれて遊んだとか、池でタニシを獲って佃煮にして食べたとか、いかにも昭和の学校らしい今ではちょっと無理そうなエピソードでした。

やはり記憶に残るのは何となく集団についていったお出かけよりも、好きだった、強い興味をもっていた、活動を楽しんだなどのことになるようです。修学旅行も覚えているのは宿での夜のことや道中の車内のことですね（もちろん見学した場所で楽しんでよく覚えている人もいますが）。授業のことでも余談ばかり記憶に残っている人が多いのではないのでしょうか。

そうしてみると、平成後半～令和の日本の学校教育で求められるようになっていく、学びの動機付けや幅広い資質・能力の育成に向けた効果的な取組を進めることや、子供の興味・関心等に応じて一人ひとりに応じた学習活動や学習課題に取り組む機会を提供すること、探究的な学習や体験活動等を通じて子供同士あるいは多様な他者と協働することなどは、学習成果の定着保存の上で大きな影響がありそうに思えます。授業づくりや行事のもちかた、児童がどのように活動すれば必要な力を伸ばすことができるのか、継続して研究、検討をしていかなければなりません。

10年20年後に社会の主役になる、今の子どもに必要な力は何でしょう。AIの発展に関わらず、人とのコミュニケーションで情報を適切に扱い、自分で思考・判断して発信できる力は欠かせないと思います。本校では「表現する力」を主軸に授業研究を行っています。



## <キャンプを終えて>

10月9日～10日の1泊2日で愛川ふれあいの村へキャンプに行ってきました。

1日目。レインボーブラザでの藍染体験からスタート。

オリジナルの模様のハンカチを作りたいと、試行錯誤して世界に一つだけの色染めをしている子が多くいました。

お昼からは火起こしから片付けまで協力した野外炊事。ちょうど雨も上がり、みんな笑顔でカレーを食べました。

夜はずっと練習し、楽しみにしていたキャンプファイヤー。

雨が心配されましたが、ファイヤー前には止み、明るく輝く火を囲ってゲームやみんなのスタンプで盛り上がりました。スペシャル

ゲストもたくさん登場し、終えてからも興奮冷めやらず、みんなで素敵な思い出を共有しあう子供たち。



2日目。朝のバイキングではポテトやパイナップルなど、これでもかとたくさん食べお腹と心を満たしました。2日目のディスクゴルフ。それぞれが高得点を目指して、村内を回りながら楽しく挑戦していました。

2日間を通してみんな協力して活動する場面がたくさんありました。ここで深まった絆をもとに、今度は連合音楽会に向けて練習していきます！

## <今後の主な予定>

### (11月)

3日(日) 文化の日

4日(月) 振替休日

6日(水) 地区研修会(4年生を除く学年 13:35  
4年生 14:50 下校)

7日(木) 中学生職場体験(8日まで)  
おはなしファンタジー(高)

8日(金) 集金日(積立金5・6年、遠足代1~4年)  
3年親子活動

9日(土) ふれあいレクリエーション(土曜授業)

11日(月) 振替休業

12日(火) 音楽朝会(5年)

13日(水) 4年親子活動

14日(木) おはなしファンタジー(低)

15日(金) 連合音楽会(5年)、クラブ活動

18日(月) 看護学生実習Aグループ(19、22日)

19日(火) 教育相談 4校時日課 13:30 下校  
交流運動会(6年)

20日(水) 地区研修会のため4校時 12:50 下校

21日(木) 教育相談 4校時日課 13:30 下校  
おはなしファンタジー(中)

22日(金) 教育相談 4校時日課 13:30 下校

25日(月) 看護学生実習Bグループ(27日まで)

26日(火) 児童朝会

28日(木) いちよっこマラソン(予備日 29日)

## <遠足に行きました！>

低学年は「多摩動物公園」へ、中学年は「はまぎん子ども宇宙科学館」へ行ってきました。

学校を離れ、みんなと過ごした一日は、思い出深く、特別なものになったことでしょう。



## <おはなしファンタジー>

木曜日の朝読書の時間に、おはなしファンタジーさんが読み聞かせをしてくださっています。毎回、本を通して子どもたちをいろいろな世界へ連れて行ってくださいます。



★新しいメンバーを大募集しているそうです！

いちよっこブログ  
随時更新中！！

